

# Palabras de Baltasar Garzón al público de Birkbeck-Londres

Queridos amigas y amigos:

Hoy me gustaría estar con todos vosotros/as en la proyección de la película de Isabel Coixet, "Escuchando al Juez Garzón". Este documental, hecho desinteresadamente por Isabel con la colaboración de Manuel Rivas, expone el deseo por parte de alguien de compartir sentimientos, ideas y la historia de una profesión dedicada a la Justicia durante 30 años, y también una serie de acontecimientos que nunca tendrían que haber sucedido. Pero acontecieron.

Incomprensiblemente la decisión de investigar los crímenes del franquismo, algo que debería ser una prioridad para cualquier juez, ha derivado en un aban-

dono por la Justicia de las víctimas por más de 150.000 desaparecidos y en la persecución del juez que inició esa investigación. Igualmente resulta paradójico que por tratar de investigar con todas las garantías uno de los casos de corrupción más graves en España, se vea investigado y perseguido, mientras que el caso principal sigue sin resolverse.

Finalmente, por dirigir unos cursos en NYU, cuando era profesor visitante, cuyo patrocinio no solicitó, ni gestionó, ni percibió cantidad alguna, se ve investigado por haber tomado una decisión un año después de no abrir una investigación a uno de

los patrocinadores, de acuerdo con el Fiscal y con la resolución confirmada por el Tribunal. Aquella investigación resultó negativa y en vez de cerrar el caso, en una acción prospectiva y arbitraria, se extiende a todo su patrimonio y después a su familia. Y cuando sigue sin aparecer nada, se estanca el procedimiento y se mantiene latente para luego en el momento oportuno activarlo.

No protesto porque se me investigue, todos somos iguales ante la ley, pero sí lo hago porque se está haciendo por interpretar la ley de forma independiente y de acuerdo con estándares razonables. Investigar los crímenes masivos y luchar contra la impunidad es una obligación de todos, cueste lo que cueste. La dignidad de las víctimas, lo impone.

**Baltasar Garzón**

Junio 2011



Cartel de difusión del acto

## El triunfo de las hienas Mensaje de Isabel Coixet para los asistentes

Isabel Coixet, 6 de junio de 2011

**UN AUTOR** al que siempre he admirado, Anatole France, dijo una de las cosas más acertadas y menos hipócritas que he leído sobre la justicia: que la ley, en su mayestática equidad, prohíbe a los ricos tanto como a los pobres dormir debajo de los puentes, mendigar en las calles y robar pan. La frase resume una de las máximas que rige hoy en día el ejercicio de la justicia: hay justicia para todos pero no es la misma. Y sería ir contra la naturaleza humana pretenderlo. Lo que está ocurriendo en nuestro país es una prueba más de que conceptos como justicia, igual-

dad, equidad (omito 'fraternidad' porque el caso que nos ocupa tiene que ver precisamente con la ausencia de fraternidad) son meros garabatos en un papel cuando interviene esa mezzina parte de la naturaleza humana que nos acerca a las hienas.

Sí, todo esto viene a cuento para hablar del juez Baltasar Garzón y su puesta en la picota por parte de colectivos tan diversos como sus propios compañeros, la derecha más corrupta, la Falange y otros individuos que cuentan en su historial con casos tan pintorescos como una querrela contra los *Lummis*. Hace muchos meses que

sigo con perplejidad este caso, esperando de una manera absolutamente ingenua (como se ha demostrado) que haya un clamor por parte de los jueces de este país y del mundo para que paren estos procesos, que parecen más salidos del Milan Kundera de "La broma" que algo que está sucediendo realmente delante de nuestras narices. No poseo palabras suficientes para describir la indignación que siento cada vez que algún juez de los llamados "progresistas" (qué término tan horriblemente deteriorado, el progreso) habla del trabajo de Baltasar Garzón y como no pueden ponerle otros peros se refieren a su "enorme ego", "vanidad" y "ansia de protagonismo". Por Dios, estamos en un país donde no caben los egos ni las vanidades de los policías municipales, las peluqueras, los cocineros, los directores de cine y hasta los repartidores de correo



Marisa Hortelano lee el mensaje de Isabel Coixet

comercial. Si eso fuera un delito, deberían habilitar los campos de fútbol como cárceles y aún así faltaría espacio.

## Declaración de CCOO contra la persecución a la que está sometido el juez Garzón

*CCOO reitera su apoyo y solidaridad con el juez Garzón, ante la injusta e intolerable persecución a la que se le viene sometiendo.*

**CCOO** hemos luchado por la democracia y la libertad, hemos reivindicado la amnistía política y hemos defendido la amnistía laboral en la calle y en los tribunales, ante las restrictivas interpretaciones de los tribunales de justicia de entonces, estamos orgullosos de haber contribuido a recuperar la libertad y la democracia y nos satisface nuestra historia de luchadores antifranquistas.

Cuando, pasadas tres décadas de la transición a la democracia, el Parlamento español aprobó la Ley de Memoria Histórica, CCOO saludamos la norma como un elemento imprescindible para la consolidación definitiva del Estado Social y Democrático que instauró la constitución de 1978.

Pensamos entonces y seguimos pensando hoy que hay que anular las sentencias de condena del franquismo

Pero lo terrible es que esas tonterías sobre el ego son sólo la cortina de humo que tapa la abrumadora contundencia del trabajo de Garzón, un juez que es de las escasísimas personas que ha hecho algo eficaz para cambiar las cosas que creía en justicia que debían cambiarse, que, en definitiva, ha hecho bien su trabajo: si finalmente le procesan, será el triunfo de los lerdos, los vagos, los mediocres, los corruptos, los envidiosos: el triunfo de las hienas. Hagamos algo para pararlo. Este documental que vais a ver es mi minúsculo granito de arena para ello. Gracias a todos por estar aquí y verlo.

comercial. Si eso fuera un delito, deberían habilitar los campos de fútbol como cárceles y aún así faltaría espacio.

## Ficciones



Juan Jorganes

**EL ALCALDE** de Las Rozas de Vadearroyo (Cantabria) nombró teniente de alcalde y responsable de Urbanismo, Obras Públicas y Medio Ambiente a un concejal condenado en sentencia firme en 2006

por un incendio forestal.

Un camionero de 40 años salió ileso de un accidente de tráfico.

Prometió ir en peregrinación hasta Caión, en la Costa da Morte, para agradecérselo a la Virgen de los Milagros. Apenas iniciado el camino, un coche lo atropelló a él y a dos tías suyas. Murieron los tres.

En un artículo titulado *Dejen de mirar a los superricos*, Warren Buffett, la tercera fortuna del mundo, pidió a los legisladores en Washington que suban los impuestos a las mayores fortunas del país. Multimillonarios franceses y alemanes han solicitado algo similar a sus respectivos gobiernos.

- O sea, una de Ozores, otra de realismo mágico gallego y...
- ...mucho cuento.

¿Con qué materiales se construye un cuento? La conjunción de un espejo y de una enciclopedia inicia las *Ficciones* de Borges. ¿Con qué materiales se construye una noticia? Los media ofrecen miles de noticias diariamente: variantes multiplicadas por un solo espejo. La vieja enciclopedia perdió el misterio de los volúmenes innumerables y de las páginas jamás encontradas, pero buscamos la verdad en la Wikipedia, una pantalla, inquietante espejo.

¿Fantasía o realidad? En las boticas recorridas por Cunqueiro, se habla de ciencia boticaria y farmacopea fantástica. Elixires, venenos y recetas se trasiegan en la corte de Benedicto XVI o del Economista jefe: sólo las drogas explican el origen fabuloso de sus discursos. La levedad de un aire quieto nos separa de un mundo al revés. Leído, vivido, tal vez soñado, de vez en cuando, el lobito bueno aulla, salta a este lado y el pirata honrado, desconcertado, vocea en medio de la taberna: ¡Lewis Carroll no existe, Alicia soy yo!

Confederación Sindical de CCOO.  
Londres-Birkberck, 10 junio 2011